
"LA CUMBRE DE RÍO ES EL FORO POLÍTICO, ECONÓMICO Y SOCIAL MÁS 
IMPORTANTE DE LOS PAÍSES DE LA REGIÓN" 
Sostuvo el Primer Mandatario tras visitar el Centro Cultural Estación Mapocho, que 
será sede, a partir del próximo viernes, de la XV Cumbre del Grupo de Río. 
El Jefe de Estado destacó además que este encuentro permitirá a los países 
latinoamericanos aunar posiciones de cara a las próximas reuniones internacionales, 
como la Asamblea del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, visitó esta mañana el Centro Cultural 
Estación Mapocho, que será la sede oficial de la XV Cumbre del Grupo de Río, que se 
inicia el próximo viernes y a la que asisten 18 países de la región, además de Chile. En 
la ocasión, el Primer Mandatario destacó que para nuestro país "es una tremenda 
satisfacción y un gran honor poder ser los anfitriones de esta nueva Cumbre del Grupo 
de Río, que es el foro político, económico y social más importante de los países de la 
región". 
 
El Jefe de Estado expresó su confianza en que los contenidos de este encuentro, así 
como las reuniones informales que sostendrán los mandatarios durante el desarrollo de 
este evento, "van a permitir avanzar en un conjunto de temas sustantivos para la región, 
no sólo por el temario, sino también por aquellos otros temas que tienen que ver con la 
conyuntura, y que son importantes y frente a los cuales estoy cierto de que la reunión 
que tengamos el viernes y sábado con los Presidentes, y el jueves con los cancilleres, 
nos van a permitir aunar temas de posición de la región frente a muchas de estas 
materias". 
 
Entre esos, destacó el fortalecimiento de la democracia en la región, el respeto a los 
derechos humanos, la forma cómo se enfrenta la coyuntura económica, la próxima 
ronda de negociaciones internacionales en Qatar y "la unidad de los países 
latinoamericanos en torno a aunar posiciones para poder hablar con mayor fuerza en la 
escena internacional", destacó el Presidente Lagos. 
 
El Mandatario subrayó además que el fortalecimiento de la democracia en la región 
pasa por introducir mayores niveles de justicia e igualdad social y eso implica compartir 
nuestros distintos puntos de vista, los enfoques, las tareas y lo mucho que tenemos que 
aprender unos de otros". 
 
En otro ámbito, el Presidente de la República destacó el aporte cultural de esta Cumbre, 
expresado a través de las embajadas culturales enviadas por algunos de los países 
visitantes -como Colombia, Brasil, México y Panamá-, las que recorrerán algunas de las 
regiones del país mostrando su música y su folclore.  
 
Del mismo modo, valoró la apertura de este encuentro latinoamericano al público 
común y corriente, que en 20 ciudades del país, desde Arica a Punta Arenas, podrá 
acceder a un contacto directo con los mandatarios a través del sistema de 
videoconferencias. "Este es un elemento muy importante y estoy particularmente 
agradecido de que mis colegas hayan aceptado este diálogo abierto con segmentos 
importantes de la ciudadanía. Esta es una forma de hacer entender que las relaciones 
internacionales tienen que ver con una forma de apertura democrática al interior de 
nuestros países", puntualizó.  
Consultado sobre la forma en que la Cumbre abordará los efectos que tiene para la 
región la crisis económica que afecta a Argentina, el Presidente Lagos sostuvo que "más 



que la situación de un país en particular, lo que está en cuestión es el funcionamiento de 
los mercados internacionales, particularmente los denominados mercados emergentes, y 
creo que el intercambio que podamos tener los Presidentes nos puede permitir acercar 
posiciones comunes en vista especialmente de las próximas reuniones internacionales, 
la Asamblea del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial". 
 
Finalmente, el Mandatario ratificó su optimismo frente al momento que vive América 
Latina con relación al fortalecimiento de la democracia. "Creo que tenemos una región 
que viene de vuelta y en la que el fortalecimiento de los sistemas democráticos está más 
allá de toda duda".  
 
En otra materia, y requerido frente a la situación económica de la región, el Presidente 
Lagos señaló que se ha hecho un tremendo esfuerzo en ordenar las políticas 
económicas. Destacó como ejemplo que el denominado "Consenso de Washington" ha 
permitido tener políticas macroeconómicas equilibradas, hacer un esfuerzo en materia 
de política fiscal, de apertura de mercados y baja de aranceles, "son todos elementos 
respecto de los cuales los países de la región han hecho un tremendo esfuerzo en la 
década de los 90 y esa es la razón por la cual la región tiene el derecho de plantear con 
fuerza que, porque hemos hecho bien las tareas, queremos también participar en la 
construcción de un sistema económico que nos permita poder participar de los frutos de 
esta situación y hasta aquí eso no se ha dado con el equilibrio que nosotros buscaríamos. 
Y creo que el Grupo de Río es tal vez la entidad política de mayor envergadura para 
tratar este tipo de temas", puntualizó. 


